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Вчера на Рижском вокзале столицы состоялась пре-
зентация нового купейного вагона производства ОАО 
«Тверской вагоностроительный завод», 
выполненного в виде двухвагонного сцепа. Последний 
раз купейные вагоны обновлялись десять лет назад, а 
сцепы и вовсе появятся на сети «РЖД» впервые.

Выпуск нового модельного ряда купейных одноэтажных ва-
гонов предусмотрен договором между Тверским вагоностро-
ительным заводом и Федеральной пассажирской компани-
ей, подписанным в феврале. Ранее пассажирские вагоны 
дальнего следования, выполненные в виде двухвагонных 
сцепов, отечественными транспортными машиностроите-
лями не производились. 

Использование концепции сцепа из двух пассажирских ва-
гонов позволяет пересмотреть подход к организации внутрен-
него пространства поезда. Благодаря новым планировочным 
и интерьерным решениям в поездах появятся дополнитель-
ные зоны общего пользования. Так, одно из них напоминает 
кухню – там расположены раковина, холодильник и микро-

волновая печь. Впервые вагоны массовой серии оборудуются 
душевыми кабинами. Сервисные зоны с чайными витрина-
ми предусматривают возможность размещения вендинговых 
автоматов, кулеров для питьевой воды и кофемашин.

Все купе вагона оборудованы индивидуальными сейфа-
ми, персональными светильниками, разъёмами USB, розет-
ками, скоростным Wi-Fi. Пассажиры смогут самостоятельно 
регулировать температуру воздуха в купе. Туалеты оборудо-
ваны бесконтактной подачей воды и мыла, электросушил-
ками для рук. Герметичные переходы обеспечивают удоб-
ство при переходе из одного вагона в другой.

Заместитель генерального директора по развитию пасса-
жирского транспорта Трансмашхолдинга Александр Лошма-
нов в ходе презентации сообщил о планах по усовершенство-
ванию пространства внутри вагона. «Есть новый запрос от 
ФПК – организовать в вагонах специальные зоны, например 
тренажёрный зал, мобильный офис либо детские комнаты», 
– рассказал он.

Сегодня начинается приём за-
явок на участие в молодёж-
ном конкурсе проектов «Новое 
звено». Загрузить свои проек-
ты в систему «4И» – Инкубаци-
онный инкубатор инновацион-
ных идей – нужно до 24 мая.

Конкурс проводится с 2008 года с 
целью развития у молодёжи ком-
пании инженерных компетен-
ций и навыков управления, вов-
лечения её в научную и иннова-
ционную деятельность. За 11 лет в 
«Новом звене» приняли участие 
порядка 25 тыс. молодых желез-
нодорожников, они представили 
свыше 13 тыс. проектов.

По словам начальника Депар-
тамента управления персона-
лом ОАО «РЖД» Сергея Саратова, 
конкурс «Новое звено» – это мощ-
ная коммуникационная и обра-
зовательная платформа. «У кон-
курсантов есть возможность на-
прямую общаться с руководством 
ОАО «РЖД», ведущими экспер-
тами, учёными, предпринима-
телями, представителями круп-
ных российских и международ-
ных компаний. Это позволяет 
лучше понять как отраслевую, 
так и внешнюю повестку, расши-
рить кругозор, познакомиться с 
новациями и трендами, которые 
лежат в основе развития мировой 
экономики и потребительского 
рынка», – пояснил он.

Принять участие в конкур-
се могут команды в составе двух-
трёх человек из числа работников 
ОАО «РЖД», студентов, аспиран-
тов и преподавателей отраслевых 
вузов до 35 лет. Для этого необхо-
димо в течение месяца зареги-
стрировать свой проект в инфор-
мационной системе «4И» в корпо-
ративной сети Интранет.  

Потенциальные конкурсанты 
могут представить прикладные 
разработки и научные исследо-
вания, направленные на совер-
шенствование работы компа-
нии. Среди основных направле-
ний: пассажирский комплекс, 
грузовая и коммерческая работа, 
железнодорожные перевозки и 
инфраструктура, поддерживаю-
щая и вспомогательная деятель-
ность. 

«Мы хотим, чтобы конкурсан-
ты сосредоточились на развитии 
конкурентоспособности компа-
нии, повышении её производ-
ственной и коммерческой эф-
фективности, в том числе за счёт 
сокращения внутренних издер-
жек и развития транспортно-ло-
гистических услуг», – рассказал 
«Гудку» Сергей Саратов.

С 27 мая зарегистрировавшиеся 
участники смогут получить кон-
сультацию экспертов конкурса, 
а также пройти дистанционные 
образовательные курсы по про-
ектной работе. Оценка проектов 
экспертами на дорожном и цен-
тральном уровнях пройдёт с 17 
июня по 12 июля. Они будут оце-
ниваться с точки зрения новиз-

ны и актуальности идей, степе-
ни проработки темы, возможно-
сти тиражирования на сети. По-
луфиналисты конкурса получат 
наставников из числа выпускни-
ков молодёжных проектов компа-
нии – «Лидеры перемен», «Новое 
звено» и других.  Итоги конкурса 
будут подведены в сентябре на XII 
Слёте молодёжи ОАО «РЖД». 

Победители получат возмож-
ность реализовать свой проект, 
пройти обучение в Корпоратив-
ном университете РЖД, а также 
принять участие в зарубежных 
стажировках. Первый замести-
тель начальника Казанского ре-
гионального центра связи Ниже-
городской дирекции связи Ан-
дрей Алмазов (его проект «Бере-
гись поезда – Safetrain» занял 3-е 
место в «Новом звене – 2018») рас-
сказал «Гудку»: «Благодаря кон-
курсу команда получила под-
держку АО «ВНИИЖТ» на про-
движение нашего мобильного 
приложения. Планируем расши-
рение его использования на дру-
гие страны, в настоящее время 
им заинтересовались в Белорус-
сии», – отметил он.

Юлия Антич

– Юрий Юрьевич, какие 
средства запланированы 
на реализацию проектов 
инвестпрограммы в 2019 
году? 
– Инвестиционная про- 
грамма РЖД до 2025 
года оценивается в 
8,7 трлн руб. В этот 
срок планируется мо-
дернизация основных 
железнодорожных ма-
гистралей к портам 
Дальнего Востока, Юга 
и Северо-Запада Рос-
сии, а также развитие 
Московского транс-
портного узла. Кроме 
того, в программу вхо-
дит Пермский и Сара-
товский железнодо-
рожные узлы. 
Долгосрочная инве-
стиционная програм-
ма полностью соот-
ветствует параметрам 
Комплексного плана 
модернизации и рас-
ширения магистраль-
ной инфраструкту-
ры до 2024 года (Маги-
стральный план). На 
2019 год в рамках Ма-
гистрального плана в 

инвестиционной про-
грамме заложено 299 
млрд руб.
Общий объём инве-
стиций на 2019 год со-
ставляет 681,9 млрд 
руб. На Центральный 
транспортный узел в 
2019 году ОАО «РЖД» 
планирует напра-
вить 94,2 млрд руб. 
По итогам года мы ор-
ганизуем маршруты 
МЦД-1 (Московские 
центральные диаме-
тры. – Ред.) Одинцово 
– Лобня и МЦД-2 Наха-
бино – Подольск. Объ-
ём инвестиций на раз-
витие инфраструкту-

ры на подходах к пор-
там Северо-Западного 
бассейна до 2025 го-
да составит 224,9 млрд 
руб., в текущем году 
на этот проект мы пла-
нируем направить 22,1 
млрд руб. 
Развитие БАМа и 
Транссиба значится в 
Майском указе прези-
дента РФ. В докумен-
те указывается, что к 
2025 году объём про-
пускных и провозных 
способностей должен 
быть увеличен до 210 
млн тонн грузов. Ин-
вестиции на реали-

Юрий Бакеркин, 
начальник 
Департамента 
инвестиций 
ОАО «РЖД»

зацию этих проектов 
до 2025 года составят 
875, 9 млрд руб., в том 
числе 84,2 млрд руб. в 
2019 году.
С развитием Восточно-
го полигона тесно свя-
зан проект по повы-
шению объёмов тран-
зитных контейнерных 
перевозок, поэтому 
сейчас мы рассматри-
ваем их вместе. На те-
кущий год запланиро-
вано начало проект-
ных работ, вложения 
до 2024 года составят 
202,3 млрд руб. Кро-
ме того, в 2019–2020 го-
ды предусмотрено 62,5 

млрд руб. (49,1 млрд 
руб. в 2019 году) на 
проект по развитию 
и обновлению желез-
нодорожной инфра-
структуры по направ-
лению к портам Азово-
Черноморского бас-
сейна. Этот проект ре-
ализуется с участием 
средств федерального 
бюджета. 
– Какие проекты в об-
ласти государствен-
но-частного партнёр-
ства реализуют РЖД? 
– В прошлом году под-
писано первое для 
РЖД концессионное 

соглашение по стро-
ительству Северно-
го широтного хода. 
А в этом году на Рос-
сийском инвестици-
онном форуме в Сочи 
мы подписали согла-
шение о развитии ин-
фраструктуры особой 
экономической зоны 
(ОЭЗ) «Калуга». Проект 
для нас важен, потому 
что это первая реги-
ональная концессия. 
Планируется, что ОАО 
«РЖД» строит необхо-
димую инфраструкту-
ру – подъездной путь 
к основной магистра-
ли для вывоза грузов 

из ОЭЗ. Проект для 
нас очень эффекти-
вен, и он демонстри-
рует достаточно высо-
кую доходность – 15%. 
Все работы мы соби-
раемся завершить до 
2021 года. Сейчас про-
рабатывается анало-
гичный проект в ОЭЗ 
«Самара» для Тольят-
ти. Для нас это очень 
интересно, и таким 
образом мы сможем 
привлечь высокомар-
жинальные грузы на 
сеть РЖД.

Беседовала 
Ксения Ермакова

На БАМе 
ждут пассажиров
К 45-летию с начала строитель-
ства БАМа на Восточно-Сибир-
ской дороге проводят ремонт 
пассажирской инфраструкту-
ры. Уже завершены работы на 
вокзалах Тайшет, Вихоревка и 
Северобайкальск, продолжает-
ся ремонт на вокзалах Новая 
Чара, Таксимо и Лена. К празд-
нику будут отремонтированы 
129 посадочных платформ на 
остановочных пунктах.

Мультфильмы 
безопасности
Вчера воспитанники Читин-
ской Детской железной дороги 
провели Урок безопасности 
для учеников пятых классов 
средней общеобразовательной 
школы № 45. Юные железнодо-
рожники объяснили, с какими 
опасностями могут столкнуть-
ся пешеходы в зоне движе-
ния поездов и как нужно себя 
вести, чтобы этих опасностей 
избежать. На встрече также 
были продемонстрированы 
мультфильмы, рассказываю-
щие о правилах нахождения 
на объектах железнодорожного 
транспорта.

Алтайцы ускоряются 
В I квартале число пассажиров 
скорых пригородных поездов 
АО «Алтай-Пригород» вырос-
ло на 6,8% в сравнении с ана-
логичным периодом 2018 года. 
Пассажирами поездов «Калина 
Красная», «Восток» и «Просто-
ры Алтая» стали около 222 тыс. 
человек. 

Больше возможностей 
для маломобильных 
Около 2 тыс. пассажиров с огра-
ниченными возможностями 
воспользовались специализи-
рованной помощью на вокза-
лах Северной дороги в I кварта-
ле нынешнего года. Это на 3% 
больше, чем за аналогичный 
период 2018 года. Больше всего 
маломобильных пассажиров 
обратилось за содействием на 
вокзалах Вологда, Ярославль-
Главный и Архангельск. 

Готовность номер один
Пожарные поезда Краснояр-
ской железной дороги переве-
дены в режим повышенной го-
товности в связи с наступле-
нием пожароопасного сезона. 
14 пожарных поездов базиру-
ются на крупных станциях, 
запас воды в каждом составля-
ет около 140 куб. м, что в 70 раз 
превышает ёмкость пожарной 
машины.

По сообщениям 
корреспондентов «Гудка»

и информационных агентств

Правила возврата
Пассажиры поездов дальнего 
следования получили возмож-
ность переоформить билеты на 
более дешёвые, вернув разни-
цу в цене. Соответствующие 
изменения в правила перево-
зок пассажиров  железнодорож-
ным транспортом зарегистри-
рованы Министерством юсти-
ции РФ 19 апреля, сообщило 
Министерство транспорта РФ, 
которое подготовило поправ-
ки. Если же переоформленный 
билет на новую дату отправле-
ния стоит дороже, то разница 
в цене будет взиматься с пасса-
жира.

МЦД прирастают 
станциями
Список станций первых двух 
Московских центральных ди-
аметров увеличен: на МЦД-1 
Одинцово – Лобня будет постро-
ена платформа Сколково, на 
МЦД-2 Нахабино – Подольск – 
платформа Текстильщики, со-
общается на портале прави-
тельства Москвы. Платформа 
Сколково расположится в 400 м 
от действующей железнодо-
рожной платформы Трёхгор-
ка, ближе к инновационному 
центру «Сколково». Платформа 
Текстильщики расположится у 
одноимённой станции Таган-
ско-Краснопресненской линии 
и также одноимённой станции 
Большой кольцевой линии ме-
трополитена, которая сейчас 
строится и может быть открыта 
в 2023 году.

Скорость – 
главное преимущество
В ходе опроса, посвящённо-
го межрегиональным поездам 
семейства ЭС2 «Ласточка» на 
сайте ОАО «РЖД», участникам 
предложили ответить на вопрос 
о преимуществах поездов и 
выборе направления. Сейчас 
опрошено 810 человек. Боль-
шинство участников опроса пу-
тешествовали на «Ласточках» в 
Сочинском регионе (59,8%), на 
маршрутах Москва – Нижний 
Новгород (24,7%). Время в пути 
является главным преимуще-
ством для 50,6% опрошенных, 
комфорт – для 36,6%, расписа-
ние – для 21,1%.

ЛЕНТА НОВОСТЕЙЛЕНТА НОВОСТЕЙ КЛИЕНТООРИЕНТИРОВАННОСТЬ

ЦИФРА ДНЯ

составил контейнерооборот 
портов России в январе – 
марте 2019 года. Это на 8% 
больше, чем год назад.
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Купе завтрашнего дня

Пространство купе максимально органично и приспособлено 
под нужды пассажира в пути

На станции Балезино ГЖД завершился первый комплекс 
работ, увеличивающих её пропускную способностьстр.2

ОАО «РЖД» представило пассажирские вагоны нового поколения

С развитием Восточного полигона тесно 
связан проект по повышению объёмов 
транзитных контейнерных перевозок

Концессия прокладывает путь 
БЛИЦ КОНКУРС

Компания ищет новаторов
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В Чите прошла спартакиада 
руководителей территориальных 
подразделений Забайкальской 
дороги. Кубок соревнований 
завоевала команда 
Забайкальской дирекции тяги  |6
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«Новое звено» помогает раскрыть творческий 
и научно-технический потенциал молодёжи

1,29МЛН 
TEU

>Окончание|3


